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SOLICITATION NUMBER: 24062-16-049 / NUMÉRO DE LA DEMANDE: 24062-16-049  
 
AMENDMENT 001 / MODIFICATION 001 
 
1.0 Annex C, Security Requirement Checklist and Security Guide, Under Security 

Guide 
 
Insert:  
 

A. Information classified at the level of Protected A, B or Confidential must be properly 
marked and can only be sent/shared electronically once encrypted for the recipients. 

B. Information classified at the level of Secret must be properly marked and cannot be sent 
electronically. All Secret information and/or documents must be saved to a TBS approved 
encrypted USB device and delivered to the recipient using an approved security cleared 
courier. 

 
Full details can be found at:   
http://ssi-iss.tpsgc-pwgsc.gc.ca/msi-ism/ch5-eng.html#ch5-506 
 
 
 

 
 
 
 

 
 
 
 
1.0 Liste de vérification des exigences relatives à la sécurité et Guide de sécurité, 

sous Guide de sécurité 
 
Insérer :  
 

A. Tous renseignements classifiés « Protégé A », « Protégé B » ou « Confidentiel » doivent 
être annotés de manière appropriée et ne peuvent être transmis ni partagés par voie 
électronique que lorsqu’ils sont chiffrés pour les destinataires. 

B. Les renseignements classifiés « Secret » doivent être annotés de manière appropriée et 
ne peuvent pas être envoyés par voie électronique. Tous les renseignements ou les 
documents secrets doivent être sauvegardés sur une clé USB chiffrée approuvée du 
SCT et transmis au destinataire par un service postal approuvé ou par un messager 
titulaire d’une attestation de sécurité appropriée.   

 
Pour en savoir davantage, visitez l’adresse suivante :   
http://ssi-iss.tpsgc-pwgsc.gc.ca/msi-ism/ch5-fra.html#ch5-506 
 
 
 
   

 
 


